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本报讯 烟柳画桥，风帘翠幕，这是很多人印象里的西湖。最

近，有不少杭州市民反映，北山街保俶路往西到断桥一带的一些

柳树不见了，换成了月季等景观花卉。那么，这些柳树为什么要

被移走？接下来还会种回来吗？

5月11日傍晚，西湖风景名胜区管委会通过官方微博作出回应：

北山街（断桥-保俶路段）沿湖柳树共7棵，因和外侧高大悬铃

木距离较近，柳树已生长在悬铃木树冠下面，悬铃木树冠已压制

柳树生长，柳树因长期得不到充足的光照，老化、空洞、“驼背”和

倾斜现象严重。

景区管委会多次征求园林专家意见，专家认为北山街沿湖绿

化行道树均为高大悬铃木，仅此段种植柳树，随着悬铃木的强势生

长，现已没有柳树的生长空间，且保留的柳树存在较大安全隐患，应尊

重适地适树原则和树木生长特性，将该段7棵柳树进行迁移。

2022 年 3 月 26 日，属地单位岳庙管理处对此段柳树进行迁

移，保留树池中原十姐妹月季景观，加植藤本月季。北山街（保俶

路—圣塘水闸段）悬铃木和沿湖柳树距离较远，柳树长势良好，继

续保留。

西湖的柳树对我们景区而言，每一棵都是宝贝，对于广大市民游客

而言也同样是心中的宝贝，它象征着西湖的柔美与秀气。我们将在尊

重专家、市民等各方意见的基础上，挑选高度不高、造型优美的柳树进

行补种，但新种的柳树需对柳枝进行适当修剪，可能无法一下子有“杨

柳依依”的景观效果，希望大家给柳树一定的生长时间。

西湖是大家的，我们非常感谢广大市民游客对西湖的关心关爱，

今后，我们在对西湖文化景观进行保护提升与改造之前，将充分听取

社会公众意见，让更多的市民游客参与到西湖的保护管理工作中来。
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世界纺织看中国，中国纺织看江浙。江苏、浙江两省

纺织业规模约占全国40%，记者调研发现，面对疫情下流

通受阻及成本上涨等叠加影响，从部委到地方，从企业到

协会商会，携手统筹防疫与生产、合力稳定产业链供应链、

积极应变提升竞争能力，在应对疫情挑战中奋力突围。

筑牢屏障，千方百计稳生产

进口物资设置转运区严格检测消杀，近1500名员工吃

住在厂开足产能……3月底至今，无锡一棉纺织集团已遇到

3次封控。集团董事长周晔珺说，工厂闭环运行，安排专人

在高速路口对接货运车辆，保证了生产线正常运转、外贸产

品如期出运，1-4月，企业出口金额同比增长约50%。

织牢防控网，全力稳生产。建立企业职工常态化核酸

检测机制，加强运输作业关联人员管理等，多地政企合力，

努力统筹做好防疫、生产。

“请进行登记，扫‘桐行通’……”在浙江桐乡市易德纺

织有限公司门口，员工亮码测温后有序进入厂区。公司纺

织行政主管沈建锋说，生产车间严格消杀，落实错时分餐，

重点做好宿舍封闭式管理，全力确保安全复工复产。

当前，不少企业正在加快复工达产。“订单量还没恢复

到这轮疫情前，但可以排到8月份了。”南通天竺纺织有限

公司董事长丁健说，疫情期间，公司2/3员工选择留厂，得

以迅速复工复产，“五一”后产能利用率已达100%。

稳住用工，既保障企业发展，也助力就业稳定。在位

于苏州吴江的盛虹集团纺丝车间，近期出现了不少年轻人

身影。“化纤板块一季度招了2700多人，同比增长约8%。

其中很多是曾经的服务业从业人员。”集团人力资源总监

郭东来说。

排忧解难，全力畅通产业链

一头连着客户，一头连着上游，物流货运是制造业的

生命线。一场以保障物流畅通、稳定产业链供应链为目标

的行动在长三角地区展开。

3月底以来，为各类纺织服装企业配套供应专用拉链

的红采翔拉链（南通）有限公司遭遇物流难题。接到情况

反映后，江苏省工信厅协调地方为企业出具情况说明，解

决了其前往苏州、宁波、余姚、广州等地的运输问题；在全

国统一式样《重点物资运输车辆通行证》启用后，又快速为

企业办理相关通行证。

在浙江绍兴，为了赶制订单，确保原材料运得进来、成

品送得出去，浙江康隆达特种防护科技股份有限公司负责

人胡松赶到“警企联络室”，详细了解货运物流动态。

绍兴市公安局上虞区分局设立62个警企联络室，助

企解决物流保障、政务服务等难题，并投入大量警力支持

货运物流闭环管理，帮助货车安全高效进出。

组建稳定重点产业链供应链工作专班，建立重点企业

“白名单”制度，跨省协同推进货运物流畅通……工信部及

江浙工信部门及时推出系列措施，帮助企业解决燃眉之急。

4月26日晚，接到货轮从上海港出港的消息，苏州大

邦纺织有限公司防疫专员陶亚萍终于放下心来。“这18吨

针织布如果4月底前不能发货，公司将面临违约风险。”陶

亚萍说，企业反映困难后，当地协调开通了绿色通道，从上

海赶来的集装箱货车很快抵达。

“江苏省工商联为商会和企业搭建了省级直通车，可

快速反馈企业重要诉求并协调解决。”江苏省工商联服装

业商会秘书长陆梅说，目前江苏纺织服装产业链不畅问题

得到缓解，从商会调查看，行业开工率达八成左右。

勤练内功，积极应变拓空间

绍兴布婷纺织品有限公司今年产销势头不减，尤其是

“一带一路”沿线国家和地区订单稳中有增。目前企业正在加

快投资步伐，加速形成研、纺、织、印、销完整的人造棉产业链。

“市场承压关口，也是深蹲蓄势良机。”公司总经理钱

水江坦言，企业15年来深耕纺织产业，目前每周开发新花

型1500个以上，年研发投入超过1000万元。

未雨绸缪练内功，一些企业在疫情中展现韧性。丁健

说，公司2020年制定五年发展计划，当年在机器设备价格

低谷期果断采购，为智能化转型打下基础；2021年又集中

人力、财力，拿下服装品牌的验厂认证，今年相关订单反而

超过去年同期。

当好纺织业发展“护航员”，江浙各地和协会商会正加

力扶持企业，提振发展信心。

在浙江，有上千家档口的杭州四季青服装市场及周边

多家专业市场此前因疫情停市。4月下旬，减免租金等政

策推出，为中小微企业减负纾困。

在江苏，通过搭建供需对接平台、开展技术攻关等产业

强链举措，持续发力培育化学纤维、品牌服装等优势产业

链。江苏省工商联服装业商会还举办线上“品牌出海训练

营”，助力企业打破转型跨境电商瓶颈，更好把握全球商机。

现场已种上月季现场已种上月季

保留的长势良好的柳树保留的长势良好的柳树
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江浙纺织业在应对疫情挑战中奋力突围

西湖断桥旁有7棵柳树不见了？

西湖风景名胜区回应：将补种

施工前施工前（（20212021年年1111月月1515日拍摄日拍摄））


